

SE SUSCRIBE  
En Cartagena, despa-  
cho de don Liberato  
Montells. En provincia  
correspondencia á A.  
Saavedra.

# EL ECO DE CARTAGENA.

PRECIOS DE SUSCRICION  
En Cartagena un mes, 2  
pesetas; trimestre 6 id y  
provincias 7'50. Anuncios y  
comunicados á precios con-  
vencionales.

AÑO XXIV.—NÚM. 6842

JUEVES 15 DE MAYO DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

## HIGIENE DEL MES DE MAYO.

Los efectos catarrales que no se han curado suelen ser rebeldes y exacerbarse con la rápida elevación de temperatura debiendo ser objeto de un esquisito cuidado. Esta última circunstancia es muy frecuente en graves dolores sobre todo en las personas débiles que ansian despojarse de obrigos y sienten con más intensidad las variaciones atmosféricas. La ropa interior, pues, no debe desahucarse por completo, en todo caso sustituir las fuertes camisetas por otras de tejido más fino, pero no tanto, que se empaparse con el sudor originando enfriamientos.

Son frecuentes en este mes los efectos gástricos con tendencia á adquirir carácter tífideo y exacerbar los síntomas nerviosos.

Las tercianas tambien se presentan por lo cual no convendrá que los paseos sean por las mañanas y por las tardes y en sitios húmedos. Además la alimentación no debe ser escitante, cuidando mucho de la higiene de la comida, y haciendo uso de bebidas atemperantes y siendo muy parcios en las alcohólicas. No deben dejarse flores en las alcobas y mucho menos abiertas las ventanas durante la noche.

Se resguardarán de la influencia solar con sombreros de ala ancha, sombrillas y quitasoles, pues son muy frecuentes las hemorragias nasales.

Para contenerlas, basta á veces levantar el brazo correspondiente al lado por donde sale la sangre, comprimiendo al mismo tiempo la ventana de la nariz, pero lo seguro es aspirar el agua fría ó emplearla en abluciones sobre la naca y en último caso el taponamiento.

No se hará uso de evacuaciones sanguíneas por las personas habitadas á esta medicación en la entrada de la primavera, sin consultar al médico de la familia, pues muchas veces los síntomas de aparente congestión no son más que evidencia de debilidad en ciertos sujetos.

En cambio conviene que las personas pretóricas, y aún las que no lo son, mantengan libre el vientre, evitando con cuidado los estreñimientos y eludiendo las indigestiones. Precisamente esta época es la que exige muchos, para las giras comerciales, por lo cual ha de tenerse muy en cuenta los preceptos higiénicos, que muy á la ligera hemos expuesto, pero no por eso deja de ser muy importante á todos.

## SOBRE LA CONFERENCIA.

El periódico de Londres, el «Observer» anuncia que Inglaterra se niega resueltamente á admitir á Egipto en la conferencia internacional, ni siquiera en el simple carácter consultivo.

El mismo periódico dice que el gobierno inglés ha dado las órdenes oportunas á fin de que se vaya preparando una expedición destinada

á marchar al Sudán en socorro del general Gordon.

Añade que dicha expedición se compondrá de 10 000 hombres al mando del general Wolseley, pero que no podrá salir hasta el mes de Octubre próximo, á causa de las grandes dificultades que ofrecen á las operaciones durante el verano.

## COLERA: PROFILAXIS.

Mr. Burg ha comunicado á la Academia de Medicina de París el hecho, que él cree demostrado, de que todos los individuos cuya profesión, constancia ó vecindad con fábricas de productos cuposos se exponen á sufrir una continua impregnación metálica, gozan generalmente con respecto al cólera una inmunidad proporcionada á esta impregnación y propone como tratamiento de la enfermedad la aplicación externa del cobre, la combustión domiciliaria del bicloruro de cobre en lámparas de alcohol y el uso cotidiano y progresivo de alguna preparación de bióxido, desde un centígramo hasta seis, dos veces al día ó bien un cuarto de lavativa mañana y tarde con cinco á veinte centigramos de sulfato espírico.

Mr. Leray afirma que el Dr. Meray hizo contra el cólera de 1833, numerosas aplicaciones del cobre y que desde entonces habia concedido siempre verdadera importancia á este metal para dominar los accidentes cólericos, con lo cual concordaba la opinión emitida por Burg. (Unión Médica; J. Estrang.)

## CRONICA.

Tenemos entendido que dentro de breves días y á beneficio del primer actor D. Juan de Dios Tapia, se estrenará en el Teatro Miquez el drama en tres actos y en verso titulado, *En el seno del crimen*, original de un poeta de esta ciudad, cuyo nombre no estamos por ahora autorizados para declarar.

Como nos consta que el referido actor Sr. Tapia tiene muchas simpatías en esta población, no dudamos que la noche de su beneficio estará concurrido el teatro.

Oportunamente daremos conocimiento del día en que deba tener lugar la función.

Dice un periódico de Lorca.

«Los labradores se muestran muy satisfechos de que el tiempo amenice lluvia, y de que de vez en cuando caiga sobre los campos algun otro rocío, pues ciertamente va haciéndose ya de desear un buen llovizno, que acabe de asegurar la cosecha, aun cuando, en último caso, ésta esté siempre garantida por el Pantano.»

El Sr. Romero Robledo ha puesto á la firma de S. M. el rey un real decreto autorizando la construcción de las obras del lazareto de Punta de Gando en las Palmas de Gran Canaria.

Ha llamado poderosamente la atención pública, el notable estudio biográfico del Sr. Romero Robledo, que aparece inserto en «El Globo» del día 13.

Sin pasión de ningún género y con gran exactitud de datos y completa independencia de juicio, se relatan los principales y más culminantes hechos de la vida del actual Ministro de la Gobernación, cuya influencia en la política española, es indudable.

En el próximo mes de Junio quedará terminado el puente internacional sobre el Miño. Para Julio recorrerá la locomotora la línea férrea, que se abrirá deseguida al público.

Las provincias gallegas están de enhorabuena, quedando unidas á nuestra hermana, la vecina nación lusitana.

Se ha verificado en Madrid, en el Teatro español, el beneficio para aliviar recursos para subvenir á los gastos de la enfermedad, que aqueja á la eminente actriz Srta. Civil.

El estado de ésta es poco ménos que desesperado.

En París, por lavar la cabeza á un ciudadano, se han cobrado 19 pesetas y media.

La sala de policía correccional ha estimado una demasia tal precio y ha condenado al peluquero, á la pérdida del frasco del agua milagrosa [solamente por lo cara] y á 25 francos de multa.

A pesar de los escarmientos, continuarán ciertos artistas parisiens con sus malas mañas.

## UNA LINEA FÉRREA COLOSAL.

En Rusia se proyecta un ferrocarril de extraordinaria longitud, que atraviesa á la Siberia, al efecto, partirá de Skateriensburg, sobre las vertientes orientales del Ural, y desde allí enlazando con la red europea pasará por Tobolsk capital de la Siberia occidental; por Jenisei llegará á Irkutsk, concluyendo en fin por Nicolief en la ciudad más oriental de Siberia. Una derivación de Jenisei unirá á Irkutsk y Kichta de la Siberia oriental, con la China. Otra línea partirá de Astrakán, llegando por una bifurcación á la india inglesa y al Asia central.

De este modo se prepara Rusia á pesar del nihilismo á dar saltos á su colosa imperio compuesto de tantos millones de habitantes, que si lo gra unirlos bajo un organismo común, quien sabe los problemas que está llamado á resolver en el porvenir.

Esta gran red de ferrocarriles comprenderá 3.000 leguas de longitud y costará 5.000 millones de pesetas, aun empleando en su construcción al ejército y á las colonias Penitenciarias de Siberia.

Las obras durarán veinte años y á lo que parece la comisión encargada por el emperador de estudiar el asunto, está terminando los trabajos

preparatorios, para que principie inmediatamente su realización.

El domingo tendrá lugar en la Sociedad «Martinez Monroy», una velada dramática.

Recordamos á las personas que no se hallan provisto todavía de la cédula personal, procuren hacerlo antes de fin de mes, que vence el plazo para adquirir sin recargo tan indispensable documento.

Corre el rumor en Alejandria, de que el general Gordon salió de Khartum con objeto de ponerse en salvo; pero que á los tres días de marcha vióse obligado á retroceder á la plaza, en vista de la imposibilidad de proseguir su viaje; tal fué el número de enemigos que salieron á cerrarle el paso y tales las dificultades que le opusieron.

## LOS FRANCESES EN EL TONKIN

Telegrafian de Paris, que se ha reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia del presidente de la república, en el cual se ha examinado detenidamente la cuestión del Tonkin.

En vista del tratado celebrado con China, que aleja todo temor de nuevas complicaciones, se ha decidido reducir gradualmente el ejército de ocupación del Tonkin.

Al efecto el ministro de Marina ha telegrafado que uno de los regimientos franceses que han operado allí regresó inmediatamente á la metrópoli.

El gobierno ha examinado tambien el asunto relativo á la creación de regimientos indígenas con oficiales europeos, á semejanza de los que tienen Inglaterra en la India, y España en Filipinas.

Adoptando este sistema, el presidente de la república ha firmado un decreto disponiendo la creación de dos batallones tonkineses con los cuadros franceses.

Dice «El Imparcial».

«A primera hora circuló ayer la noticia de que en el Archipiélago filipino habian ocurrido algunos trastornos, producidos segun se decía, por la resistencia que los habitantes de aquellas islas oponen al pago del impuesto creado para resarcir al presupuesto de la minoración de ingresos ocasionadas por el desestanco del tabaco.»

Los amigos del gobierno se esforzaban en no dar importancia alguna á la noticia, llegando alguno á afirmar que todo se reducía á instrucciones pedidas por el capitán general de Filipinas para el planteamiento del impuesto.

En los centros oficiales se facilitó á la prensa la siguiente noticia.

«Segun telegrama recibido del gobernador general de Filipinas, en la provincia de Nueva Ecija ocurrió el día 10 un pequeño temblor por motivos que todavía se ignoran, siendo sofocado por la Guardia civil.»